

EL NUEVO DIARIO

Organo del partido liberal

BIBLIOTECA PUBLICA
YARRAGONA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pago adelantado	
En Tortosa, al mes.	1 Pts.
Tarragona y su provincia.	1 >
En el resto de España, trimestre.	4 *
Anuncios y esquelas mortuorias: á precios convencionales.	

TORTOSA

Miércoles 30 Agosto de 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, administración del periódico, librería de don Francisco Mestre, Rosa, 11; don José M. Bernis, Puente Piedra, 1, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia á la administración.—No se devuelven los originales.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: **Nuevo Diario**

EN PLENO "ROSICLER,"

El optimismo ministerial sigue á velas desplegadas por entre adversidades y contratiempos. El telefonema de nuestro compañero Quejana, que en la edición de esta madrugada ha publicado *El Español*, revela á las claras, en las referencias ministeriales que acoge, aquella impresión de absoluta seguridad sobre el presente y el porvenir de la situación política.

«El Gobierno cree contar con todos los medios necesarios para gobernar», dice nuestro compañero, y esto significa que los ministros están seguros de la confianza de la Corona, cosa que no puede poner en duda quien los vea encargados de la *Gaceta*; que creen disponer de la mayoría para todo y á toda hora, y que imaginan contar con las oposiciones al contar con el Sr. Sagasta.

Esa cuenta no tiene más inconveniente que el haberse el Gobierno olvidado en ella del país, y no sabemos si éste y las minorías que en el anterior período legislativo representaron sus aspiraciones estarán dispuestos á dejarse olvidar.

Se anuncia una crisis para antes de la reunión de Cortes, y se anticipa la noticia de que de ella saldrá el general Pola-

vieja sano y salvo, continuando al frente del Ministerio de la Guerra. Es así que el general Polavieja ratifica de un modo terminante su propósito de no gobernar sino con un elevado presupuesto que le permita poner á la Nación en perfectas condiciones de defensa; luego, ó no hay ya lógica en el mundo, ó el Gobierno irá á las Cortes sin llevar satisfechas las aspiraciones unánimes y las necesidades apremiantes del país.

¿Qué importaría que se aprovechase los meses de Septiembre y Octubre para una reorganización de la administración civil, si la militar continuase tal como en la reunión pasada de las Cortes fué censurada?

El triunfo de esa política militar dentro del Gobierno significa, además, que todo él participa de esa creencia de que nos amenaza un grave peligro exterior. Si así fuera, la cosa tendría mucha mayor trascendencia de la que podría tener la aprobación de unos presupuestos más reñidos con el interés público.

Por esto creemos que el Gobierno no se dejará arrastrar en ese camino por impresiones de nadie, sino que, antes de resolverse, allegará todas aquellas noticias y madurará todos aquellos juicios que deben preceder á tan trascendental decisión.

Mire bien si lo que se discorra para evitar un mal no servirá mejor para pre-

cipitarlo, y mire sobre todo á lo que hoy dice con gran acopio de razones nuestro colega *El Imparcial*, á saber: que no puede haber poderío militar asentado en una nación moral y materialmente arruinada, como desgraciadamente hállase hoy nuestra España.

(De *El Español*).

Primero, la base

¿Se puede ó no se puede hacer comentarios sobre una *interview* que el distinguido periodista Sr. Quejana «ha celebrado» en San Sebastián con el señor ministro de la Guerra?

Hacemos esta pregunta, porque en los momentos de la llegada á Madrid del telegrama revelador de esa *interview*, llega otro expedido desde la Prouille, residencia de D. Alejandro Pidal, y en este segundo telegrama el presidente del Congreso asegura que se ha reído mucho al conocer las especies y frases que le han atribuido los periódicos.

¿Irá á ocurrir lo mismo con las palabras que el Sr. Quejana pone en labios del general Polavieja? En ese caso, ¿para qué hemos de llenar un espacio en estas columnas y ocupar la atención de nuestros lectores con declaraciones, que se han de deshacer como el humo?

Por larga experiencia sabemos hasta qué punto nuestros personajes políticos se sirven de los periodistas para sondear la opinión. ¿Causaron buen efecto las declaraciones de los tales personajes? ¿Son auténticas? ¿Parecen mal y atraen acerbas censuras sobre el autor? ¿Este no ha dicho nada.

Todavía no se ha introducido el uso de la *interview* con notario. A eso llegaremos; pero el Sr. Quejana, al hablar con el general Polavieja, no se ha hecho acompañar por ningún depositario de la fé pública.

Las declaraciones que el ministro de la Guerra ha hecho á nuestro citado compañero hállanse, pues, tan en el aire, como las que el Sr. Pidal hizo al Sr. Lopez Ballesteros y á nuestro corresponsal señor Castell. Nuestros hombres públicos en el terreno de las palabras son lo mismo que en el campo de los actos. Así tienen de bien sentadas su formalidad y su seriedad! Así poseen de un modo tan omnívoto la confianza de la gran masa social española!

Tomando á beneficio de inventario lo

— 192 —

El abuelo siguió á su nieta, como sigue el avejilla al que le lleva en su nido á sus hijuelos.

Conrado estaba frío, impasible, taciturno.

Juan estaba yerto,

Aquella mirada de Magdalena, aquella mirada inexplicable, parecía haber roto todos los hilos de las armonías del castillo; parecía haber cubierto de luto el corazón de Juan, como se cubre de tierra un cadáver.

Clavó sus ojos en Conrado y se sobrecogió de temor.

—Conrado, le dijo con dulzura acercándose á él, ¿os ha sucedido alguna desgracia?

—Sí, contestó el jóven con voz ronca; una desgracia terrible, inmensa.

—¿Qué decis? ¡Oh! ¡Dios mío! ¿y esa desgracia ha sido causa del funesto accidente de vuestra hermana?

—Así lo creo.

—Ya sabéis, Conrado, que soy vuestro amigo; he dicho mal, vuestro hermano. Los dos nos hemos salvado mutuamente la vida. Yo salvé la vuestra librándoos de la furia de una bestia feroz. Vos salvásteis la mía arrancándome de las garras de la enfermedad. No es, pues, el vínculo de la gratitud el que nos liga. Es un vínculo más superior. La deuda que teníais contraída conmigo está suficientemente pagada; pero el juramento que ambos hicimos, aquel juramento de eterna amistad, ni vos ni yo podemos quebrantarle, porque es sagrado. Pues bien, Conrado, ese juramento me da el derecho de saber vuestra desgracia ¿Puedo saberla?

—¿Vos? ¿y para qué?

—¡Ah! ¡Conrado, Conrado! ¿Vos me preguntáis eso? ¿Para qué quiere un amigo saber la desgracia del otro sino para sufrir con él, para compartirla y para ayudarle á sobrellevarla?

—Mi desgracia es de tal suerte, exclamó Conrado, que se halla fuera de tales condiciones y no podéis saberla.

— 189 —

La pobre niña empezó á temblar como la hoja en el árbol.

—¿Con qué le conocemos todos? exclamó el abuelo.

—Sí.

—¿Pues quién es?

—¡Juan!

Magdalena y el anciano se pusieron de pié cual si hubieran sido movidos por un resorte.

El rostro de la jóven se tornó lívido; sus labios se tiñeron de un matiz cárdeno; miró á su hermano con ojos desencajados, y como si respondiera más bien que á él á otro acusador invisible que la torturaba el corazón, exclamó con voz terrible:

—Mentira; Juan no puede ser hijo del Emperador. No puede ser.

El anciano oyó estas palabras en silencio y volvió á sentarse de nuevo. La expresión sombría y feroz de su semblante se había transformado súbitamente en otra más suave y meláncolica.

—¿Dices que no puede ser? gritó Conrado; pues yo te daré las pruebas. Juan ha sido criado por D. Luis Quijada. Juan ha vivido bajo la tutela de D. Luis toda su vida. Juan no tiene hoy apellido, porque mil veces le hemos oído contar su historia. Juan, cuando sea reconocido por el rey D. Felipe II, cuando sea Infante de España, se llamará D. Juan de Austria. ¡Estas son las pruebas que cuadran al hijo natural del Emperador! De manera, añadió Conrado con voz lúgubre, que bajo este techo hemos tenido y tenemos al hijo del asesino de nuestros padres.

Magdalena no replicó.

Estaba fría como un espectro.

Oprimióse el corazón con ambas manos cual si temiese que se le iba á escapar del pecho, y elevó al cielo una mirada de desesperación.

dicho por el general Polavieja, podemos ya, sin peligro de *plancha*, exponer algunas consideraciones.

El general ha indicado que tiene representación propia. ¿Cuál? Porque, según parece, la que tenía antes y le atrajo grande apoyo de la opinión no la tiene ya. La nueva no la ha explicado ni aun á nuestro compañero Sr. Quejana.

El marqués de Polavieja no viene dispuesto á hacer género alguno de economías. Su viaje por el extranjero le ha servido para formar la convicción de que las economías habrían de ser funestas. Los consabidos elementos neutros, de los cuales el general fué un día la esperanza, tienen la palabra para decir qué les parece de estas declaraciones.

España, según el ministro actual de la Guerra, necesita más que nunca mirar al extranjero. En eso estamos todos conformes. Hay que mirar al extranjero, porque el extranjero nos mira con demasiada atención.

Pero en este punto, ¿cree el general Polavieja que contra los peligros de un tal estado de cosas, algunos cañones colocados en los puertos y fronteras y esos terceros batallones, que su excelencia quiere organizar sin soldados, nos defenderán mejor que el pago de los intereses de todas nuestras deudas, la reforma y regularidad de nuestra administración y el orden y la seriedad en nuestra vida pública?

¿Para los enemigos, cuyas artes y codicia debemos temer, cree de buena fé el general Polavieja que será obstáculo la fuerza material de que podemos disponer, siquiera para lograrla nos arruinemos? ¿Es que dicho señor se imagina que nuestros recursos militares, aun sacrificándolo todo á ellos, van á infundir respecto á tales enemigos?

Nadie piensa en que España haya de quedar perpetuamente desarmada; mas todo el mundo sabe que lo primero de que necesita armarse nuestra patria es de razón. Y la razón no habrán de darla las manifiestas locuras de ningún género. Y oscura y grande sería montar sobre una Hacienda en déficit y un pueblo en desór-

den una potencia militar, que á los ojos de los extraños habría de aparecer siempre más débil que la que en la guerra última ha sido deshecha.

Fuerza moral es lo primero que necesitamos. Tras ella podrá venir lo demás en su día. No al Estado, pero sí al pueblo español se le mira aún con relativo respeto. Este es la verdadera salvaguardia y lo que hay necesidad de afirmar.

Afirmación semejante solo se hará con un gran sentido de la realidad y propósitos de arreglo y de enmienda. La potencia económica ha de ser la primera en tiempo; la militar, después. Únicamente aquella ofrecerá sólida base á ésta.

Si el general Polavieja no lo entiende así, parecerá muy sensible su resolución de retirarse del gobierno. Pero, ¡en fin! á pesar de ello, podrá vivir España.

Extracto del Boletín Oficial

La Dirección general de Instrucción pública anuncia las vacantes en las escuelas superiores de comercio de Alicante y en la elemental de Santander las cátedras de Historia general de desarrollo del comercio y complemento de la geografía en la primera, dotada con el sueldo anual de 3.500 pesetas, debiendo proveerse ambas por oposición.

—Circular del señor gobernador interesando la busca y captura de José Terrats Trullols.

—Otra de la misma autoridad declarando acotado y vedado en todo tiempo de caza la finca «Más de la Gorra» que en el término municipal de la Secuita posee D. Marcelino Anglés Vives, vecino de Tarragona.

—La Junta de Instrucción pública anuncia el nombramiento hecho por la Dirección general del ramo á favor de D. Francisco de Pablos Gostanza para maestro auxiliar de la escuela superior de niños de Reus.

—Anuncia la Tesorería de Hacienda el cobro de la contribución correspondiente al actual trimestre, en los pueblos siguientes:

Mora la Nueva, Garidells, Arnes y Pobra de Masaluca, día 29.

Albiñana, 29 y 30.

Villalba, 29 y 30.

Valls, 29 al 31.

Torre de Fontaubella, 30 y 31.

Horta, 30 y 31 y 1 y 2.

—El ingeniero jefe del distrito forestal de Castellón-Tarragona publica el estado comprensivo de los aprovechamientos autorizados por el plan provisional para el año forestal de 1897 á 900 en los montes públicos de esta provincia á cargo del Ministerio de Fomento, el cual se publica para conocimiento de los dueños de los expresados montes.

Inserta además el pliego de condiciones generales facultativas y reglamentarias para la ejecución del plan de aprovechamiento en el expresado año forestal.

—La Alcaldía de Milá anuncia tener de manifiesto al público los repartos de consumos, sal y líquidos.

—Requisitoria del juez instructor militar del regimiento de Luchana llamando y emplazando al cabo de dicho regimiento Luis Gomez Tollero.

Crónica

Carteles

Hoy se han fijado los carteles anunciando la compañía de zarzuela que debutará el día 2 en el Teatro del Baleario.

La dirigen, como ya saben nuestros lectores, los Sres. D. Salvador Domingo Romeu y D. José Fonseca, y forma parte de la misma la muy aplaudida tiple D.^a Carmen Miguel, que se presenta por primera vez al público dertosense después de haber cosechado muchísimos lauros y aplausos en los teatros de Barcelona, Valencia y Madrid.

Como los rios y las aguas potables escasean con las sequías, son muchos los pueblos que por necesidad se ven obligados á gastar aguas de rios, estanques ó pozos, recogidas en temporal de lluvias, y como no siempre tienen aquéllas la pureza

necesaria, vamos á exponer á la consideración de nuestros lectores un medio fácil y económico de tener siempre á disposición del consumidor agua limpia y libre de las impurezas con que se tiene que gastar en muchas ocasiones.

Véase cómo ha de proceder para lograrlo.

Se toma una vasija cu alquiera, porosa á ser posible, un botijo, por ejemplo, se hace en el fondo un agujero que se tapa con un pedazo de esponja nueva y bien lavada, procurando que quede una pequeña parte fuera de orificio. Por encima de la esponja, y en todo el fondo de la vasija, se echa una capa de un centímetro de espesor de arena menuda y bien lavada. La vasija así preparada forma un excelente filtro. Se echa el agua turbia en él, se cuelga y debajo se coloca un recipiente para recoger el líquido filtrado, el cual, al atravesar la arena y la esponja, queda privado de todo cuerpo extraño. El agua así preparada es clara, fresca, limpia y sin gusto alguno.

En circular recibida en la Delegación de Hacienda de esta provincia se manifiesta que se ponga en conocimiento de los preceptores del Estado, tanto de clases pasivas como activas y demás funcionarios ó jornaleros, que en cualquier forma perciban haberes, que deben hacer las declaraciones con todos los requisitos necesarios, es decir, que además del sueldo, deben poner lo que pagan de contribución directa y alquileres de casas.

El último número de *Tortosa Ilustrada* contiene el siguiente sumario:

El Monasterio de Cardó, apuntes de un excursionista por F. P. y Ll.; *Carta abierta* (poesía), por A. Lambique; *La Sultana de Joló* (histórico), por Ramiro Blanco. *Parada y Fonda* (poesía), por Angel M.^a Sancho; *El Teatro popular*, por Jacinto Benavente; una poesía en catalán de J. Asmarato; *Como se duermen* (cuento); Croniquilla y anuncios.

Además contiene dos preciosos grabados que representan los dos coches premiados con el 1.^o y 2.^o premio en la última feria de Valencia.

Para el próximo número anuncia grandes regalos.

Todo ejemplar llevará un sobre cerrado que contendrá un vale para recoger

Quiso hablar y no pudo: quiso llorar y el llanto se resistió á brotar de sus ojos: fué á respirar y sintió que tenia en el pecho clavadas una porción de espinas. ¡Era el primer desengaño que le ofrecía su misero destino!

—¡Misericordia y perdón! exclamó sin poder ya resistir el dolor que la desgarraba las entrañas.

Y cayó desmayada como una muerta sobre su sitial.

El abuelo se lanzó á socorrerla como el león que ve caer heridos á sus cachorros, y Conrado se dirigió á abrir las puertas y á pedir auxilio.

A las primeras voces de socorro que salieron de su garganta se presentó en el dintel del aposento un hombre.

Aquel hombre era Juan.

XI.

Los presentimientos

Juan se plantó de cuatro brincos en la chimenea y contempló el espectáculo que tenia delante, poseido de una emoción inexplicable.

El anciano tenia entre las suyas las manos de su nieta y se esforzaba por animar su hielo y restituir á su sangre el perdido calor.

Contemplábala Ruy Gomez con tierna ansiedad; y con la vista clavada en su ebúrnea frente, parecía querer taladrar los pensamientos que de aquel nevado cielo se amparaban.

A las voces de Conrado acudieron en tropel escuderos y doncellas, que rodearon á la hermosa castellana de cuidados y atenciones.

Por fortuna, el accidente fué pasajero, y bastó para que Magdalena volviera en sí hacerla respirar un pomo de vinagre.

El anciano y Juan estaban en frente de ella.

Conrado se puso detrás de su sitial, y desde allí observaba á su hermana, ceñudo y silencioso como la estatua de la fatalidad.

El anciano, por el contrario, la contemplaba con el anhelo de un niño, sonriendo melancólicamente y posando en ella una mirada impregnada de dolor y de cariño.

Juan estaba detrás de Ruy Gomez y en su semblante, encendido como la grana, se reflejaban todas las incertidumbres de su corazón.

Abrió Magdalena los ojos y los posó en Juan.

Entonces se pintó en su semblante una expresión imposible de reproducir. Clavó en Juan una mirada intensa, profunda, fija, penetrante, llena de terrores y de misterios.

Juan recogió aquella mirada en su alma y se sintió estremecido.

Pero aquel estremecimiento en nada se parecía á las suaves sensaciones de otras veces: aquel temblor era medroso como el que produce un siniestro presagio; aquel estremecimiento era de espanto, de desolación; aquella sacudida, aquel terremoto interior, nuncios crueles eran del hundimiento de su felicidad.

Juan sintió que la mirada de Magdalena penetró en su corazón como el filo de un cuchillo, y desde aquel momento un vago temor, una duda infausta, desfilaron delante de su alma, como desfila el rayo en la tempestad; y sonámbulo de un sueño desvanecido, cerró los ojos para no ver aquel semblante, donde no leía ya las seductoras promesas de otras veces.

Lleváronse á Magdalena á reposar á su lecho y quedaron solos Conrado y el joven.

licores, dulces, paraguas, bastones y un sinnúmero de objetos de verdadero valor.

Los ejemplares no premiados contendrán un billete con opción a un magnífico lavabo.

Dichos números se venden en la librería de D. José M.^a Bernis, Puente de Piedra, núm. 1.

La banda del Regimiento de Almansa ha sido contratada para tomar parte en las fiestas que se han de celebrar en esta ciudad en honor de Nuestra Señora de la Cinta.

Leemos en un colega de Tarragona:

«En carta mercantil que recibe un muy querido amigo nuestro desde Francia le dicen:

«Dentro de poco deben salir para España los acaparadores de vinos por haberse agotado las existencias de la cosecha anterior.

Es de suponer que los vinos de la cosecha próxima han de ser muy solicitados.»

No hay que decir cuanto celebraremos que la noticia se confirme.»

De un colega de Reus:

«En el tercer piso de la casa número 1 de la calle de Singlés, jugueteando por la habitación el niño de 18 meses Mario Fusté Gras, cayóse á las dos de ayer tarde en un cubo pequeño lleno de agua, que se hallaba en la cocina, de donde lo sacó la sirvienta de la casa al regresar felizmente á ella, en ocasión en que el niño, á consecuencia de la asfixia, mostraba ya débiles señales de vida.

El Ayuntamiento de Barcelona ha designado al ilustrado médico D. Jaime Ferrán para que pase á Oporto para estudiar el carácter que ofrece la epidemia que azota aquella ciudad portuguesa y las evoluciones que hasta ahora se han manifestado.

En virtud de la orden de la Dirección general de compradores de bienes nacionales, que no han satisfecho las cantidades de los plazos á su vencimiento, serán conminados con el 12 por 100 de demora y se procederá contra ellos por la vía de apremio.

Parece que el señor gobernador civil se propone visitar en breve los pueblos de Riudoms, Viñols, Montroig, Montbrío y Vilanova de Escornalbau, con objeto de enterarse personalmente del estado de los mismos.

Según noticias de Castellón, la cosecha de algarrobas y de aceite en toda aquella provincia puede calificarse verdaderamente de extraordinaria.

El día 1.º de Septiembre próximo se abrirá el pago de la mensualidad corriente á las clases activas, pasivas y clero que perciben sus haberes y asignaciones en esta provincia.

En la partida de Vinallop de esta ciudad y punto denominado *Marge de Navarra*, los ladrones penetraron en una casa de campo por un agujero practicado en el tejado, habiendo robado unos 18 duros que un pobre labrador tenía escondidos en una *ollita* enterrada en el corral junto á los piés del mulo.

Se ha dado parte á la guardia civil, que ha empezado á practicar activas diligencias para dar con los autores del robo.

Ha sido multado por atrasos en el pago de atenciones de primera enseñanza el Ayuntamiento de Cabra.

Las compañías de ferro-carriles del Norte y M. Z. A. anuncian rebaja de precios en el pasaje de segunda y tercera

clase hasta esta ciudad con motivo de las fiestas de Nuestra Señora de la Cinta.

Los billetes serán de ida y vuelta y se expenderán del 31 de Agosto al 8 de Septiembre, siendo valederos para el regreso del 1.º al 9 del mismo mes.

Costará desde Tarragona 6'40 pesetas en segunda clase y 4'70 en tercera.

Ulldecona, 2'85 y 2'15.
Santa Bárbara, 1'45 y 1'05.
Amposta, 1'15 y 0'85.
Ampolla, 2 y 1'50.
Ametlla, 2'90 y 2'20.
Hospitalet, 4'20 y 3'10.
Cambrils, 4'95 y 3'65.
Salou, 5'50 y 4'05.
Viilafranca, 11'35 y 7'90.
Barcelona, 17'25 y 11'65.

Las fiestas del Pilar en Zaragoza durarán este año solo cuatro días, desde el 12 al 16 de Octubre.

Las corridas de toros se verificarán seguidas los días 10, 14 y 15, ó sean viérnes, sábado y domingo, y figurarán como matadores en la primera Guerra y Villa; en la segunda, Guerra y Algabeño, y en la tercera los tres espadas.

Una corrida será de Ibarra, ganadería que tan bien puesto ha dejado siempre su pabellón en Zaragoza, y probablemente las otras se darán con ganado escogido de la tierra.

Para evitar sin duda la confusión á que se prestaban los sellos de Correos de «25» y «5 céntimos» que eran azules, la Compañía del timbre ha dispuesto que se hiciese una nueva emisión de los últimos.

Estos son los que acaban de ponerse en circulación, y tienen el color verde.

Pero nada se ha resuelto con tal medida, porque también los de «2 céntimos» son verdes y se confundirán con los nuevos de «5 céntimos».

Ha salido de Port-Said con rumbo á Barcelona el vapor-correo de Filipinas «Alicante», en el cual regresan varios repatriados, entre ellos el destacamento de Baler que adquirió celebridad por haberse defendido durante un año. El «Alicante» es esperado el próximo sábado.

Ha llegado á Barcelona, según dice un periódico, el agente de una empresa de Buenos Aires con objeto de buscar un local á propósito para la representación de dramas criollos por una compañía compuesta de un personal de 60 artistas, 50 caballos y 30 indios de la Patagonia. Dicha empresa empezará á funcionar en Barcelona á primeros de Noviembre próximo, pasando luego á Madrid y á algunas capitales de Francia, Italia y Alemania.

La dirección general de Contribuciones Directas ha dispuesto que la recaudación voluntaria del impuesto de cédulas personales comience en 1.º de Septiembre próximo, tanto para las clases que perciben haberes del Estado como para las demás.

También ha dispuesto que á los individuos de clases pasivas que acrediten su residencia en los pueblos de las respectivas provincias no es obligatorio el descuento de la cédula al satisfacerles la mensualidad corriente, quedando obligados á presentarla al abonarles la paga de Septiembre, con el fin de evitar que se les exija por duplicado.

Con verdadera satisfacción hemos sabido que se halla bastante mejorado de la ligera dolencia que ha venido padeciendo la distinguida y excelente señora del gobernador civil, D. Manuel Luengo.

Mucho celebraremos el completo restablecimiento de tan virtuosa dama.

Las operaciones de la vendimia van á adquirir gran impulso esta semana, pues son muchos los propietarios que prefieren que no les resulte el vino de mejor calidad

á que se les merme considerablemente la cantidad por consecuencia del incremento que va tomando el *oidium*.

Se ha dispuesto por la dirección general de Contribuciones directas que á los empleados de las actuales dependencias de la Hacienda se les haga el descuento de la cédula al recibir la consignación del presente mes.

«El Imparcial», se vende todos los días. Librería Voltes.

El primero del mes próximo quedará terminada la veda para la caza de palomas tórtolas y codornices en aquellas tierras en que hayan levantado las cosechas.

El día 5 de Octubre próximo empezarán en la Audiencia de Zaragoza los exámenes de oposición á las escribanías vacantes en aquella demarcación territorial.

Seccion oficial

EDICTO

Don José Ricardo Romero Suarez, Juez de primera instancia de Tortosa y su partido.

Por el presente y en virtud de lo dispuesto en auto de once del actual dictado en méritos de la pieza separada de embargo preventivo dimanante de autos de juicio declarativo de menor cuantía en reclamación de la cantidad de dos mil pesetas, intereses legales y costas, instadas por D. Ramón Rodríguez Vazquez, contra D. Antonio Kies Muñoz, se hace saber á éste que, sin previo requerimiento de pago por ignorarse su paradero y para asegurar la cantidad espresada de dos mil pesetas, capital, intereses legales de la misma y costas, en veinte y dos del corriente mes y en estrados de este Juzgado se ha practicado embargo preventivo de la heredad de su propiedad situada en el término de Vilaseca, partida «Puntel ó Vinadesa», conocida por «Hacienda del Castell», plantada de viña, avellanos, algarrobas, huerta y campo, de extensión treinta y dos jornales estadísticos; lindante al Norte camino de «Mas de Plana» y terrenos de los herederos de D.^a Isabel Pons y Cayetano Martí, Sur camino de la Canonja, carretera de Tarragona y afueras de la población, Este con D. Cayetano Martí, y Oeste tierras de D. Miguel Alimbau y camino.

Y siendo el D. Antonio Kies Muñoz ausente y de ignorado paradero, á petición de la parte actora y de lo acordado en providencia de esta fecha se le hace saber por medio del presente que se insertará en uno de los diarios de esta localidad y en el *Boletín Oficial* de la provincia de Tarragona.

Dado en Tortosa á veinte y ocho Agosto de mil ochocientos noventa y nueve.—RICARDO ROMERO.—Por mandato de Su Señoría.—FRANCISCO MALDONADO.

Alcance de Madrid

Día 28.

Al cónsul de España en Oporto se le han girado 2.000 pesetas para que socorra á los españoles emigrantes que no pudieron embarcarse para el Brasil.

A los que lo deseen se les facilitarán recursos para regresar á España.

Respecto á lo ocurrido en la frontera con nuestras tropas, á las que se ha agrudido desde el territorio del vecino reino,

el gobierno ha entablado seguidamente una enérgica reclamación.

El subsecretario del ministerio de la Gobernación ha visitado al presidente del Consejo de ministros para darle cuenta de las noticias de Oporto.

Un practicante del Hospital ha fallecido allí de la peste bubónica.

Este es un incidente sumamente desagradable que el gobierno tiene empeño en dejar perfectamente depurado.

El representante de España en Lisboa ha formulado una reclamación ante aquel gobierno por los sucesos deplorables ocurridos entre las tropas españolas y algunos portugueses en la frontera.

El mismo representante ha anunciado al señor Silvela la remisión del expediente instruido contra el cónsul de España en Oporto.

El Director general de Sanidad ha celebrado ayer tarde por teléfono una conferencia con el subsecretario del ministerio de la Guerra para que le conceda maquinistas y otros elementos dependientes de aquel departamento para prestar sus servicios en las estufas de desinfección y otras instalaciones sanitarias.

También ha solicitado el Dr. Cortezo del general Capdepon fuerzas de caballería para vigilar la frontera de Galicia.

Se han recibido en el ministerio de la Gobernación noticias transmitidas por el doctor Pullido, quien da cuenta de una visita que en compañía de un médico portugués ha hecho á Raigada, pueblo de Portugal, y ha podido convencerse de que no ha habido ningun atacado de la peste, siendo por consiguiente inexactos los rumores que habian circulado de haber ocurrido algunos casos en dicha población.

La alarma ha obedecido á haber aumentado en el referido pueblo las defunciones por enterocolitis, carditis y otras de índole análoga que presentan allí carácter endémico.

El Dr. Pulido hace grandes elogios de la instalación sanitaria de Fuente de Oñoso diciendo que es la mejor instalada que ha encontrado.

El Corresponsal.



JOSÉ BALLESTER

Médico-Oculista

TORTOSA (LA CENIA)

Extrae cataratas y practica todas las operaciones de los ojos.

Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5

Traslado

Don Francisco Faturdo, se ha trasladado del Pasaje de Franquet á la calle de Genoveses, casa Borrás, espalda á la de D. Juan Coloma; (Ensanche del Temple.

Dicho señor facilita la venta y compra de fincas y dinero á préstamos con buenas hipotecas.

Para más detalles dirigirse al mismo.

Tortosa: Imp. de F. Biarnés, Cambios, 3, bajos.

EL NUEVO DIARIO

Órgano del partido liberal dinástico

Defensor de los intereses morales y materiales

de TORTOSA, ROQUETAS y GANDESA



SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

Redacción y Administración: Plaza Santa Ana, 3

Agua minero medicinal

Clorurada, bicarbonatada y litínica

DEL MANANTIAL DE NUESTRA SENORA DE LA

ESPERANZA

en TORTOSA

DISPONIBLE

Declarada de utilidad por Real Orden de 1.º Agosto de 1892

Adoptada por el Hospital general de Barcelona y otros establecimientos benéficos, con preferencia á las de los manantiales similares de gran reputación europea.

Premiada en España, Francia, Inglaterra, Italia, Bélgica, Austria y Estados Unidos con medalla de oro por varias Academias Científicas y en diversas Exposiciones Universales.

DEPOSITO EN BARCELONA: Calle Dormitorio de San Francisco, núm. 9.

PUNTOS DE VENTA: En todas las farmacias y Depósitos de Aguas Minerales.

PROPIETARIO: Excmo. Sr. D. Manuel Porcar y Tió.

Librería Religiosa, Científica y Literaria

(Casa fundada en 1760)

Francisco Mestre.--TORTOSA

Legislación é impresos para Ayuntamientos y Juzgados:

Libros de primera y segunda enseñanza

Mapas y objetos de escritorio.—Artículos para Ingenieros, Pintores y Dibujantes.—Depósito de la TINTA ESPAÑOLA, la más permanente, líquida y fluida de todas.—CATALOGOS GRATIS.